

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: - (2010)
Heft: 2

Artikel: La formation d'application des blindés et de l'artillerie, un des vecteurs de compétence de la défense
Autor: Leuenberger, Jean-Pierre
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-514411>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 21.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Le FOAP bl/art forme les soldats de chars (ci-contre) et les grenadiers de chars (ci-dessous) des formations mécanisées

Blindés et mécanisés

La formation d'application des blindés et de l'artillerie, un des vecteurs de compétence de la défense

Brigadier Jean-Pierre Leuenberger

Cdt FOAP bl/art

La redistribution des tâches, la restructuration ainsi que les réductions ont conduit l'armée vers la concentration de l'instruction de base dans le domaine du «combat interarmes» dans une seule formation d'application. La formation d'application des blindés et de l'artillerie doit représenter le garant pour l'éducation et la formation de la compétence centrale défense et doit ultérieurement encore être renforcée dans ce rôle.

Tâches et importance de la FOAP bl/art dans le cadre de la compétence centrale défense

La formation d'application des blindés et de l'artillerie (FOAP bl/art) est issue de la fusion des formations d'application blindés 3 et artillerie 1. Quasi simultanément avec la fusion des deux écoles de l'artillerie ont été concentrée sur la place d'armes de Bière, en renonçant à l'emplacement de Frauenfeld. J'esquisse ces faits à mon entrée en matière pour souligner cet aspect symptomatique pour l'objectif de la formation d'application des blindés et de l'artillerie : la réduction sur le seul maintien des compétences des deux armes classiques conçues pour le combat de défense.

La FOAP bl/art a pour tâche de contribuer à l'établissement de la disponibilité opérationnelle de base en assurant l'instruction au niveau de la technique de combat ainsi qu'au niveau tactique.

Ces tâches sont accomplies sous la responsabilité propre de la FOAP bl/art dans ses écoles et cours ainsi que par des appuis à l'instruction dans les cours de répétition. La fusion a permis de bénéficier de synergies des deux formations d'application. Ainsi fut par exemple créée une école de cadres qui réunit pour leur instruction et éducation les sous-officiers et officiers de l'artillerie et des troupes mécanisées.

La FOAP bl/art porte également la responsabilité de la conception des procédures d'engagement, ceci bien entendu dans le cadre des directives de doctrine des Forces terrestres. Ceci signifie en termes concrets

que la FOAP bl/art promulgue les règlements des niveaux de technique de combat et tactique, c'est-à-dire les règlements techniques ainsi que les règlements d'engagement aux niveaux unité et bataillon/groupe. Ces documents définissent comment les formations sont engagées avec le matériel disponible; il s'agit donc ici de la définition de la situation actuelle. La FOAP bl/art ne porte pas de responsabilité directe en ce qui concerne le développement des armes mais a la possibilité de faire valoir son point de vue au sein des Forces terrestres. Des contacts internationaux sont maintenus dans ce cadre pour permettre de prendre connaissance des nouveautés techniques et d'analyser les procédures d'engagement qui en découlent. Ces enseignements et leurs conséquences peuvent par la suite être pris en compte pour le développement ultérieur de l'arme.

En résumé de cette circonlocution brève et incomplète on peut énoncer que la FOAP bl/art représente en fait le vecteur de compétence de la forme de combat défense.

J.-P. L.

